



مركز الملك سلمان
للإغاثة والأعمال الإنسانية
KING SALMAN
HUMANITARIAN AID & RELIEF CENTRE

BULLETIN MENSUEL

JUIN 2020





PROGRAMME DE RÉHABILITATION DES ENFANTS SOLDATS

Le 9 septembre 2017, le KSrelief a mis en œuvre le Programme de réhabilitation des enfants soldats, un projet humanitaire qualitatif visant à aider les enfants recrutés et autres enfants touchés par le conflit au Yémen pour les réintégrer dans la société et les réinscrire dans des écoles. Le programme fournit des services psychologiques et sociaux pour aider les enfants à se remettre du traumatisme qu'ils ont vécu. Le programme organise également des stages de sensibilisation aux parents pour les informer sur les risques du recrutement d'enfants et des moyens pour créer un environnement familial sûr et sain pour leurs enfants.

BÉNÉFICIAIRES

480 direct
11040 indirect

LES ACTIVITÉS
DU PROGRAMME
COMPRENENT :

SORTIE RÉCRÉATIVE POUR LES ENFANTS, Y COMPRIS DES SORTIES ÉDUCATIVES, DES SORTIES CRÉATIVES ET DES ACTIVITÉS SPORTIVES POUR AMÉLIORER LA RÉADAPTATION PSYCHOLOGIQUE ET SOCIALE.

SÉMINAIRES POUR LES PARENTS DES ENFANTS SOLDATS SUR LES EFFETS NÉFASTES DU RECRUTEMENT D'ENFANTS. LES SUJETS COMPRENENT LA RÉADAPTATION SOCIALE ET PSYCHOLOGIQUE, LES DROITS DE L'ENFANT, LES LOIS INTERNATIONALES CRIMINALISANT L'UTILISATION D'ENFANTS DANS LES CONFLITS ARMÉS, LES TRAUMATISMES RÉSULTANT DU RECRUTEMENT ET LES CICATRICES PHYSIQUES ET ÉMOTIONNELLES SUBIES PAR LES ENFANTS SOLDATS. CES SÉMINAIRES SONT UNE COMPOSANTE IMPORTANTE DU PROGRAMME, CAR LES MEMBRES DE LA FAMILLE SONT ESSENTIELS AU SUCCÈS DU PROCESSUS DE RÉHABILITATION DES ENFANTS.



**JANVIER
2019**

Lorsque le Superviseur général du KSrelief, Dr Abdullah Al Rabeeah, s'est entretenu avec le Représentant spécial du Secrétaire général des Nations Unies pour les enfants et les conflits armés, Virginia Gamba, elle a déclaré : « Dans le monde, dans de nombreux pays et situations, des tentatives de réhabilitation ont été faites pour aider les anciens enfants soldats. Certains programmes ne sont pas très efficaces ; ils sont très courts et très basiques. La différence dans le programme du KSrelief est qu'il est sur un plus long terme et a un caractère plus complet que les programmes dans d'autres parties du monde. Je pense que, en termes de ce que nous avons vu à l'échelle mondiale, c'est l'un des meilleurs programmes, et il doit être affiné pour s'adapter à un modèle mondial. »

**JUIN
2019**

Le KSrelief prend part à des sessions avec des experts de la Coalition internationale pour la réhabilitation des enfants soldats à New York, qui se sont concentrées sur les moyens d'améliorer les résultats des programmes de réhabilitation des enfants soldats dans les villes ciblées.

ORPHELINS

AU YÉMEN

Le KSrelief a proposé un certain nombre de projets humanitaires visant à améliorer la vie des orphelins et de leurs familles au Yémen. En 2018, KSrelief a mis en œuvre son projet « Ma Compétence, Mon Gagne-pain » pour améliorer les moyens de subsistance des familles soutenant des orphelins. En 2019, le projet « Vous n'êtes pas seul » a fourni protection et soutien à ces familles. Aujourd'hui, en 2020, le KSrelief a mis en œuvre son projet « Graine de Sécurité », qui offre des niveaux améliorés de services et de soutien à ce groupe vulnérable.



MA COMPÉTENCE MON GAGNE-PAIN

Ce projet propose des ateliers professionnels aux familles d'orphelins qui ont perdu leur soutien. En fournissant une formation pratique et des outils professionnels, le projet enseigne des compétences génératrices de revenus pour aider les familles à subvenir à leurs besoins en créant leur propre entreprise à la maison ou en trouvant un emploi sur le marché du travail local.

Zainab Omar et Huda Ahmed étaient stagiaires dans un atelier d'apprentissage de la couture. « Nous ne savions pas comment utiliser une machine à coudre auparavant », ont-elles déclaré. « Nous sommes tellement heureuses d'avoir appris à coudre et à utiliser les machines. Cet atelier nous donnera de nouvelles compétences que nous pourrions utiliser pour nous aider à compter sur nous-mêmes et à gagner de l'argent pour subvenir à nos besoins et à ceux de nos familles. »

VOUS N'ÊTES PAS SEUL

L'objectif de ce projet est de fournir une protection aux orphelins touchés par la crise et à leurs familles qui ont perdu leur soutien de famille. Le programme a fourni des soins intégrés aux familles grâce à une aide au logement, à l'éducation, aux soins de santé, aux services psychologiques et à l'aide alimentaire.

Les services et le soutien fournis dans le cadre de ce projet comprenaient : paniers alimentaires, célébrations de la fête des Mères, climatiseurs, activités récréatives pour les enfants, création d'espaces adaptés aux enfants et distribution d'Eid « Kiswa » (cadeaux) pour les enfants. L'équipe du KSrelief a également rendu visite aux familles bénéficiaires pour évaluer leurs conditions de vie et déterminer tout besoin supplémentaire.

GRAINE DE SÉCURITÉ

Ce projet 2020 fournit aux orphelins et à leurs familles : cours de formation professionnelle et des compétences pratiques, aide au logement pour les familles déplacées, soutien éducatif et suivi de l'assiduité scolaire, activités récréatives, services de santé périodiques, aide alimentaire mensuelle et aide logistique aux familles pour lancer de petits projets générateurs de revenus.

Ce projet promeut également des mesures de protection de la santé en conjonction avec la propagation du virus COVID-19 pour protéger la sécurité des orphelins et de leurs familles. Les services comprennent des instructions pour un lavage des mains efficace et une formation au maintien de l'hygiène personnelle et domestique. D'autres composantes de ce projet sont le renforcement du soutien communautaire, y compris les programmes de repas du Ramadan, la livraison de paniers alimentaires et des visites dans des centres d'accueil d'orphelins et leurs familles pour déterminer quels besoins supplémentaires ils pourraient avoir.

BÉNÉFICIAIRES **250** **1500**
direct indirect

BÉNÉFICIAIRES **420** **2520**
direct indirect

BÉNÉFICIAIRES **600** **100**
Orphelins Parents

CAMPAGNES MEDICALES BENEVOLES

POUR LES ENFANTS AU YEMEN



Compte tenu de l'importance du bénévolat comme l'un des principaux piliers du travail humanitaire, le KSrelief a tenu à former des bénévoles Saoudiens en leur offrant la possibilité de participer à des missions de secours à l'étranger. Les bénévoles du KSrelief soutiennent les communautés vulnérables et touchées par la crise dans le monde entier et contribuent également à la réalisation de l'objectif de la Vision du Royaume d'Arabie Saoudite 2030 de promouvoir le bénévolat en Arabie Saoudite.

En 2019, le KSrelief a commencé une série de campagnes médicales bénévoles spécialisées, en envoyant des équipes médicales pour fournir aux patients des soins médicaux avancés dans les pays où ces soins pourraient ne pas être disponibles pour tous. Au Yémen, le KSrelief a mené plusieurs campagnes médicales bénévoles, dont huit ont fourni gratuitement des soins d'urgence aux enfants vulnérables; ces campagnes ont sauvé des vies et soulagé les souffrances en apportant espoir et soutien aux enfants et à leurs familles.

8

Campagnes
médicales

En 2019
2020



Urologie
pédiatrique



Lutter contre la
cécité



Chirurgies
spécialisées



Chirurgies à cœur ouvert et
cathétérisme cardiaques

Bénéficiaires



800

enfants
Yéménites



